EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 29 DE DICIEMBRE DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.693 | EDICIÓN AMÉRICA



El Barça manda en el Palau

- Derrota al Madrid (76-68) Dominio abrumador de los pívots azulgrana
- Las cualidades de Asensio Los técnicos analizan el último fichaje del Madrid
- El rey del surf El brasileño Medina gana el Mundial con 20 años **Deportes**

Profesionales de ventas, marketing, TIC, ingenieros y financieros, los más demandados para 2015, según Randstad

#tendencias360 www.randstad.es/tendencias360



Mas y Urkullu hacen frente común contra Rajoy y Podemos

Los líderes catalán y vasco alertan de la "recentralización" y los desafíos al sistema

MIKEL ORMAZÁBAL San Sebastián

El lehendakari, Iñigo Urkullu, y el presidente catalán, Artur Mas, acordaron ayer en un encuentro

El Gobierno eliminará la pena de cárcel para piquetes de huelga

ANABEL DÍEZ, **Madrid**

El Gobierno cambiará el artículo del Código Penal que ordena penas de prisión agravada para piquetes que coaccionen. El objetivo es poner fin a sentencias desproporcionadas como las que han supuesto penas de cárcel a sindicalistas de Pontevedra por tirar pintura a la piscina de un hotel. Página 8

España disputa a Portugal en la ONU una zona marítima con reservas de gas

MANUEL PLANELLES, **Madrid**

El Gobierno ha solicitado en la ONU ampliar su soberanía sobre un área de 296.000 kilómetros cuadrados, equivalente en superficie a Italia, al oeste de Canarias, que tiene reservas de gas. Sin embargo, el 3% de esa área lo reclama ya Portugal desde 2009. PÁGINA 16

en Vitoria unir fuerzas contra los que identificaron como los dos adversarios más fuertes a batir por las fuerzas nacionalistas que lideran. Por un lado, lo que describieron como un proceso de "creciente recentralización" del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, según un comunicado emitido por el Gobierno vasco. Y por otro, "la estrategia política que algunos partidos políticos han decidido desarrollar de utilizar los supuestos casos de corrupción y mala práctica política contra aquellos adversarios que no comparten su modelo de Estado o de sociedad", en referencia a Podemos.

Tanto Cataluña como el País Vasco han visto en meses recientes el auge de Podemos, cuyos dirigentes defienden lo que denominan el "derecho a decidir" sobre la independencia, sin por ello defender la escisión por ideales nacionalistas de ninguna comunidad autónoma. Urkullu y Mas se reunieron en el palacio de Ajuria Enea antes de asistir al partido anual de las selecciones de fútbol de Euskadi y Cataluña. Página 9



Un funcionario indonesio muestra en un mapa el punto en el que desapareció el avión malasio./s. ADITYA (AFP)

Otro avión malasio desaparece sobre el Índico en pleno vuelo

Finaliza sin éxito la primera jornada de búsqueda de los restos del aparato perdido con 162 personas a bordo

Un avión de la aerolínea de bajo coste malasia AirAsia desapareció ayer en las costas de Indonesia con 162 personas a bordo. Recorría los 1.360 kilómetros entre Surabaya —la segunda más grande de Indonesia— y Singapur. Los equipos de rescate buscaron durante el día restos del fuselaje en el océano Índico. La primera jornada de rastreo concluyó sin re-

sultado. La mayoría de los desaparecidos son indonesios, aunque hay un francés (el copiloto) y un británico. Se trata del tercer incidente de un avión comercial vinculado a una compañía aérea del país en 2014.

En marzo, el vuelo MH370 de Malaysia Airlines desapareció en el Índico mientras volaba de Kuala Lumpur a Pekín con 239 personas. No se encontró ningún resto del aparato, al que aún buscan dos barcos. Cuatro meses después, el vuelo MH17, también de Malaysia Airlines y que cubría la ruta entre Ámsterdam y Kuala Lumpur con 298 pasajeros, cayó supuestamente abatido por un misil cuando sobrevolaba una zona de Ucrania controlada por rebeldes prorrusos. Páginas 4 y 5

Dramático rescate de un ferri incendiado en el Mediterráneo Página 6



CHEQUEO A LA UNIVERSIDAD / v 5

Los campus pierden el monopolio del saber

J. A. AUNIÓN, **Madrid**

En la era de Internet, la Universidad ha perdido el monopolio del conocimiento. Algunos expertos auguran que la Red devaluará casi completamente los títulos universitarios, mientras otros, como Roger Chao, profesor en la Universidad de Hong Kong y asesor de la ONU, creen que "el valor de la Universidad es formar la capa-

cidad crítica y analítica". El auge de los grados a distancia y de los MOOC (cursos masivos *online*) demuestra que el modelo trata de adaptarse a las demandas de los estudiantes y del mercado. Un cambio imparable que cierra la serie *La Universidad a examen*, que durante un mes ha tratado de arrojar luz sobre los retos y los logros de la enseñanza superior en España.

PÁGINAS 24 y 25